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会長あいさつ
港南区工業会会員の皆様にはこの度の新型コロナウイルス感染拡大という、今

までに経験した事のない様な事態に直面し、仕事に於いても又普段の生活に於い

ても大変なご苦労をされている事とお察しいたします。また日々昼夜を問わず患者

さんの治療に全力を尽くして頂いている医療従事者の皆様には、心より感謝申し

上げます。

１月の港南区工業会賀詞交歓会で御挨拶させて頂いた中で「昨年横浜は、秋の

ラグビーワールドカップ開催、日本チームの大健闘によって大変な盛り上がりを見

せ、又港南区は区制５０周年という事で様々なイベントが行われるなど、大変明る

い年でした。そしていよいよ今年は東京２０２０オリンピック、パラリンピックが行

われます。世界各国から多くの方々がお越しになり、昨年以上に盛り上がった素晴

らしい一年になるでしょう」と、こんなお話しをさせていただきました。この時には、

まさかその後世界中に感染が広がり、オリンピックの延期やほぼすべてのイベント

の自粛、縮小など、今のような状況になる事など夢にも思ってはいませんでした。

しかし今考えてみれば、この頃には既に中国の武漢では感染が拡大しており、

日本でも最初の陽性者が確認されていました。それでも何か他人事にしか思えな

かったのは、よもや現代の日本でこの様な感染症が流行する事など頭の片隅にも

なかったからでしょう。

何の法的強制力もない日本で、国民一人一人の自覚や協力の賜物で一時は抑え

込めたと思われたコロナウイルスですが、6 月末頃から再び猛威を振るい、初期

の感染者数をはるかに超えてしまいました。暑くなれば、湿度が高くなれば感染

力が弱くなるかもしれない、という淡い期待もあっさりと打ち砕かれました。もは

やこの感染症への対応は長期戦を覚悟しなければなりません。

今年の夏は花火大会も盆踊りもお祭りもない寂しい夏でした。区役所も町内会

も各団体も、そして私たち工業会もこの先の見えない状況の中、これからどのよう

な行動をして行けば良いのかを模索しているところです。様々な事業を通して会員

の皆様が集い、親睦をはかることによって新しい発見や出会いが生まれる、そん

な機会を多く作っていくことを心がけて活動して参りましたが、今は大勢の人が集

まる、お酒を飲み食事をしながら語り合うという当たり前に行われていた事が感染

を拡大させる場となってしまいます。今後すぐには今までどおりの活動をする事は

難しいとは思いますが、会員の皆様に常に必要な情報をお届けし、状況を見なが

ら徐々に出来る事から進めて参りたいと思っておりますので引き続き港南区工業会

にご協力いただけますようお願い申し上げます。

会　長

稲村　直之

表紙説明
第 65 回ボウリング大会の様子

令和元年 9 月 27 日（金）
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区長あいさつ
港南区工業会の皆様には、日頃から港南区の事業にご支援・ご協力をいただき、

誠にありがとうございます。

昨年度の区制 50 周年記念事業に対しましては、多大なるご協賛・ご協力を賜り、

心より御礼申し上げます。11 月に行った「港南区制 50 周年ひまわりフェスタ」では、

工業会の皆様にも「おとなの体力測定」で大いに盛り上げていただきました。「健康

経営」の推進とともに、区民の皆様の「健康づくり」にお取り組みいただいたことに

感謝いたします。

今年度、企業の皆様におかれましては、新型コロナウィルス感染症により多大な影

響を受け、ご苦労されていることと思います。港南区では、経済局と連携して各種経

済支援情報などを皆様にお知らせし、区内で働く皆様が今まで通り、いきいきと働く

ことができるように支援してまいりたいと考えています。

これまで皆様が地域貢献を通して広げてくださった「見守り・支えあい」などの活

動が、コロナ禍により途絶えることのないように、また、未来を担う子どもたちが安

心して住み続けられる「ふるさと港南」をつなげていくために、より一層工業会の皆

様と力を合わせていきたいと思います。

最後になりましたが、港南区工業会の益々のご発展と会員の皆様のご活躍を祈念

いたしまして、挨拶の言葉とさせていただきます。

経済局長あいさつ
港南区工業会の皆様には、日頃から横浜市政及び経済行政に対し、御理解と御協

力をいただき、厚く御礼申し上げます。

横浜経済は、新型コロナウイルス感染症により、大きな影響を受けています。今後も、

感染症による影響の継続が予想されますが、感染症対策の強化と経済の再生を両輪

で回していく必要があります。

横浜市が先頃創設した、「新しい生活様式」対応支援事業補助金や、テレワークの

導入にご活用いただける職場環境向上支援助成金につきましては、多くの中小・小規

模企業の方々に御利用いただいています。

これらの補助金や、4,000 万円までご利用いただける実質無利子融資等により、コ

ロナ禍における中小・小規模事業者の皆様の、事業の継続や新たなビジネス展開を

全力で御支援してまいります。

今後も引き続き、皆様の御意見を伺いながら経済行政を推進してまいります。

結びになりますが、貴会の益々の御発展と会員企業の皆様の御繁栄を心からお祈り

申し上げ、挨拶とさせていただきます。

区　長

今冨 雄一郎

経済局長

星﨑 雅代
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総 務 部 だ よ り

■優良工業従事者表彰（敬称略）

氏　　　名 事　業　所　名

石 井 健 司 港南テクニクス株式会社

横浜市長表彰

引き続き総務部長を拝命しました（医社）成澤会清
水橋クリニックの成澤です。会員同士の交流が柱であ
る当会に所属させていただいていることにとても楽
しみとやりがいを感じております。

稲村会長を筆頭にしたここ数年の地域への積極的
な取り組みが、行政や他団体に更に認められるように
なり、頼りにしていただけるようになってきたことは
嬉しい限りです。

新型コロナウィルスの感染拡大により当会の特色

である会員同士の交流がままならない状況に忸怩た
る思いでおります。この状況下でいかに活動していく
のかを理事全体で議論し打開していければと考えて
おります。

総務部員の助川さん、湯川さんと力を合わせて会の
運営をサポートしていく所存です。

来年には当会が４０周年になります。その記念行事
等全力で担当してまいりますのでご助力お願いいた
します。

第 39 回 通常総会報告

受賞者名

総務部長　成澤　宏

港南テクニクス株式会社本社にて

５月２１日（木）に上大岡のウィリング横浜にて 
開催予定でしたが、新型コロナウィルスの影響により
書面議決の形式をとらせていただきました。

書面表決書７６名提出いただき全ての議案が可決さ
れました。
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令和 2 年 1 月 21 日（火）ローズホテル横浜にて
賀詞交歓会が開催されました。当会自慢のお茶のお
もてなしに始まり、和やかな中で進行し余興は湯川

理事の紹介による女性トリオによる演奏をお楽しみ
いただきました。

新年にふさわしい華やかなステージでした。

賀　詞　交　歓　会
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コ ミ ュ ニ テ ィ ー 部 だ よ り
日頃より港南区工業会コミュニティー部の運営に際

しまして各段のご理解、ご協力を賜りありがとうござ

います。

今年は例年にない程の酷暑に加え「マスク」を着用

した夏ともなり体調管理にはこれまで以上に皆さまも

留意された夏となってのではないでしょうか？　秋麗

という季語がございます。意味としては “ 秋のよく晴

れた日 ”、“ 春の「麗か」にかよう、美しく輝き、心

がうっとりするような日和 ” となりますが、情勢も落

ち着きマスクを外しゆっくりと深呼吸を致したいと最

近つくづく思っております。

コミュニティー部でも 3 月以降予定していたイベント

も中止を余儀なくされておりなかなか皆さまにお会いす

る機会もなく物足りなさと寂しさを禁じ得ません。

こんな時こそ “ コミュニティー力 ” が試される時で

もございますので、これまでとは違った交流活動も検

討中でございます。

余談ですが、人類学者の記事によりますと、他者へ

の信頼は、視覚と聴覚だけではなくて “ 嗅覚 ” や “ 味覚 ”

とか “ 触覚 ” とかの感覚も使って築くとの事で、ネッ

トで話していることと実際に会うことはイコールでは

ないようです。

人間は、“ 視覚 ” と “ 聴覚 ” を使って他者と会話す

ると脳で「つながった」と錯覚するらしく、それだけ

では信頼関係までは担保できないようです。なぜなら

ば、人は五感の全てを使って他者を信頼する生き物だ

からです。SNS を真っ向否定する訳ではありませんが、

これまでもオフ会と称し直接一同に会してイベントが

行われている事を思うと納得出来るかと思います。　

留意事項を堅守しながら、直接的に会員企業様とも

相談させて頂きながら積極的に出来る取り組み活動を

行って行ければ幸いです。

そして視覚と聴覚だけでなく、“ 嗅覚 ” や “ 味覚 ”

とか “ 触覚 ” の５感を活かした活動が人間として必要

ではございますが、諸般の事情もございますので、し

ばしの間ツールを活用した繋がりを形成し、期が熟し

た時には “ 嗅覚 ”、“ 味覚 ”、“ 触覚 ” を充足させるイ

ベントを企画致したいと存じます。

一日も早い新型コロナウイルス感染症が終息し、こ

れまで通りに気兼ねなく参加され、会話し、時には熱

く語り・・・、そんなコミュニケーションの場をご提

供するのが部の役目でもありますので、今後とも会員

の皆様が積極的に各イベントにご参加頂けますよう宜

しくお願い申し上げます。

コミュニティー部長　達知　剛志

港南区工業会ゴルフコンペは、例年磯子カンツリーク

ラブや近隣のゴルフクラブを中心に年間 5 回開催を目標

に活動致しております。昨年度は、計画も致しましたが、

残念ながら COVID_19 の影響もあり３回の開催に留まっ

てしまい、開催を心待ちにして頂いておりました皆さま

には大変ご迷惑をお掛け致しました。磯子カンツリーク

ラブ、南総カントリークラブ、レインボーカントリー倶楽

部を開催場所をアレンジしながら開催を致しております

が、残念ながら年々参加者が減少致しております。是非

若手の方や会員企業様の従業員の方にも積極的にご参

加頂き交流を深められれば幸いです。

プレー終了後パーティーを割愛した形式で当会コンペ

も開催する準備を致しておりますので是非多数のご参加

をお待ち致しております。

折角のゴルフです。楽しく、元気にプレー出来るよう

健康管理に留意頂きより多くの会員の皆様にご参加頂け

ますよう、今後とも宜しくお願い申し上げます。

　ゴ　ル　フ　会
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ボ　ウ　リ　ン　グ
当会の催しで毎年多くの会員企業様の若手従業員

の方にご参加を頂き老若男女問わずお楽しみ頂けてい
るのは、気軽に参加でき奥が深いところがボウリング
の魅力ではないでしょうか？

他方では終了後の懇親会に重きを置き参加されて
いる方も多くいらっしゃるかもしれません。

昨年度より夏、春の２回開催としてご案内させて
頂いておりましたが、3 月開催予定は COVID_19 の
影響もあり皆様の健康への影響も配慮させて頂き中止
とさせて頂きました。

夏季開催におきましては、景品、ご祝儀等のお心
遣いを頂き誠にありがとうございました。

残念ながら今夏も未だ終息が見えない為、開催予定

のご案内もお送り出来ませんでしたが、次回開催のご
案内をお送りできるよう終息を祈念致しております。

毎回盛り上がる懇親会では、普段お会いする事も
少ない方も多く、おおいに飲み、食べ、隣あった方と
のお喋りがボウリングの結果よりも一番の楽しみでは
ないでしょうか？

新しい生活様式ではなく、従来通りのやり方で、地
元活性化の為の濃厚接触が出来れば何よりです。

５感（視覚、聴覚、嗅覚、味覚、触覚）を活かし
人間としての信頼できる交流を深める良い機会になっ
たと思います。

是非他の催しにも参加頂ければと毎回感じており
ます。ご協力をお願い申し上げます。

令和 1 年１１月３０日（土）
ＪＲ石川町駅に総勢１３名集合し、みなとみらい

の万葉の湯を目指してお散歩しました。
途中、港の見える丘公園、山下公園、赤レンガ倉

庫に立ち寄りました。自分は久しぶりにこの地区を歩
いたので新たな発見がありました。参加した皆様も楽

しんで下さいました。
忘年会会場であります横浜みなとみらい万葉倶楽

部に到着し、温泉に浸かり疲れをほぐしその後、忘

年会を盛大に行いました。和やかな雰囲気の中、閉

会となりました。

　自 然 を 楽 し む 会
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港南区工業会、会員の菅
すが

さんが第 99 代内閣総理大
臣に選出され港南区工業会の夢の夢が現実になり、大
変嬉しく喜ばしい限りです。

工業会会員として、当会賀詞交歓会にも参加され、
様々な行事にもご協力いただいております。そんな身
近な菅さんが自民党総裁選挙では議員票 288 票、地
方票 89 票、総数 377 票、70.6％と圧倒的な勝利で当
選されました。

菅さんはパウエル元米国務長官の著書を愛読してい
るそうです。

パウエル氏は、リーダーの役割は緻密なビジョンを
設定し、慌てず「一歩ずつ前進する事」が大事だと書
き下ろしております。

菅さんもきっと果敢に挑戦し一歩ずつ前進して下さ
る事と思います。

縦割りを壊し、規制改革を断行し、雇用の確保、事
業の継続に港南区工業会会員代表として我々仲間の為

にも取組んで頂けると思います。
町工場に勤め、アルバイトで学費をため、苦労され、

義理堅く、気配りが素晴しく、責任感の強い、菅さん
が、国民目線で、当たり前のことを当たり前に見える
国作りをして下さる事を期待しております。

平成23年新年賀詞交歓会の様子
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渉 外 部 だ よ り
会員のみなさまには、日頃より当会における各種渉外

活動にご協力いただき、ありがとうございます。

さて、今年度の渉外部活動ですが、ご承知のとおり、

コロナウイルスの感染拡大を防止するため企業から諸

団体及び地元の地域交流会にわたり、開催中止或いは

規模の縮小、または制限を設けた実施方法によるなど、

行政との情報共有と地域交流が担当である当部会とし

ては、残念ながら例年の予定行事のほぼ全てを中止せ

ざるを得ない状況です。昨年のあいさつ文においては　

地域との関係を密にする　といった文言を引用していま

したが、今となっては　密　とか　密接な　という言葉

自体を使うにも、語彙に誤解を招かないか気遣ってしま

います。このような状況が果たしていつまで続き、また、

政府や行政の指針に倣った行動や事業活動をいつまで

続けていくことが出来るのであろうかは、未だ見通しも

つかないという感がありますが、そんな環境にあっても、

当会に出来る活動を探索し、地域行政との情報共有関

係を継続する事によって、会員に有益な情報を発信して

いきたいと思っています。以下は、令和元年度に渉外部

の担当にて実施した事業です。

それぞれの事業において、計画から実施まで相当な

時間と労力を使いますので、事業を終えた後はしばら

く空けたいなと思いますが、今となってはそのように思

う事すら叶わない訳で、悔やむべき所以は無いにせよ、

一日も早く諸活動が再開出来る環境になることを望みま

す。

令和元年 8 月 5 日に、港南区の地域団体集合体であ

る港南区ひまわり交流協会による宮城県大崎市三本木

との交流事業が行われ、当会は当日に行われるキャン

プファイヤーの資材手配と実施の手伝いをしています。

今回の事業には 8 名参加し、うち 2 名は横浜信用金庫

上永谷支店と同上大岡支店の各支店長である筑紫さん

と小佐野さんに手伝っていただきました。

この事業は、港南区と三本木にて開催地を一年おき

に担当していて、毎回の港南区担当実施での場合に数

年前よりスタッフとして参加しています。

渉外部長　岩谷　憲和

　令和元年 11 月 30 日に、忘年会を開催しました。

今回は、おとなの体力測定実施のお疲れ会も兼ねて行

いましたので、ほんの少しですがにぎやかな内容にし

ています。

　場所は横浜みなとみらい万葉倶楽部にて、日帰り温

泉に入浴後の宴会としました。また、自然を楽しむ会

との共催として、参加者を募り横浜山手に集合、万葉

倶楽部まで散策をして参加された会員も多くいらっ

しゃいます。賀詞交歓会のある当会で、あま

りお金がかかる忘年会はいかがなものかとも

思いつつ実施してしまいましたが、まさに今

となっては去年のうちにやっておいてよかっ

たです。

忘　年　会　開　催

港南区ひまわり生活体験交流事業参加
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令和元年 11 月 2 日の港南区制 50 周年事業 ( こうな

ん子どもゆめワールド ) において、標記の事業を行いま

した。スタッフは、会員、スポーツセンターの所員の方、

外部への依頼により、総勢約 30 名、うち 3 名は、会

員の清水橋クリニックさんより看護師さん方が応援に来

て下さいました。当日は他の団体も参加型事業を数多

く実施されておりましたので、集客には苦労しましたが、

結果は参加者 250 名超と当初目標としていた参加者数

に達する事が出来ました。

港南区制 50 周年記念事業　おとなの体力測定実施
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港南区制 50 周年記念功労者表彰
令和元年 11 月 2 日 ( 土 ) 区制 50 周年の記念式
典において、50 周年を記念して港南区政に功労
のあった 8 分野からの功労者表彰が行われまし
た。産業振興部門において笠原顧問が表彰され
ました。

産業振興部門
港南区工業会　顧問（前会長）
笠原節夫
港南区工業会の会長を長く務められ、区内の地
域企業間の連携を強化し、工業会員の協働事業
等を行うことで、地域社会の発展に寄与。
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港南区工業会 活動報告 2019-2020 年
2019 年 2020 年
 9 月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 
 秋 冬 春 夏 

●理事会
９月１０日

●理事会
１０月８日

●理事会
１１月１２日

◆１0 月３０日（水）
第１３４回ゴルフコンペ
南総カントリー

◆１１月２日（土）
港南区ひまわり交流会「こうなん
子どもゆめワールド」へ参加
模擬店（焼き鳥）を出店し、
地域交流を深め当会のＰＲも
実施

◆９月 27 日（金）
ボウリング大会と懇親会　　　　　
上大岡アカフーボウル
和風ダイニング きざみ 

（１０社　２８名参加）

◆１１月２日（土）
港南区制50周年記念事業「おとなの体力測定」
港南スポーツセンター

（２３名参加）

◆１１月３０日（土）
自然を楽しむ会
元町～みなとみらい

（１３名参加）

◆１１月３０日（土）　
区制50周年記念事業お疲れ会を兼ねた忘年会        
横浜みなとみらい万葉倶楽部

（２６名参加）

「港南区工業会会報」
（No. 65）の発行。
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港南区工業会 活動報告 2019-2020 年
2019 年 2020 年
 9 月 10 月 11 月 12 月 1 月 2 月 3 月 4 月 5 月 6 月 7 月 8 月 
 秋 冬 春 夏 

●理事会
１２月１０日

●理事会
２月１２日

●理事会
３月１０日
中止

●理事会
４月１４日
中止

●理事会
５月１２日
中止

●理事会
６月９日

●理事会
７月１４日

◆ 4 月２４日（金）
第１３６回ゴルフコンペ　中止
磯子カンツリークラブ

◆ 1 月１７日（金）
第１３５回ゴルフコンペ
レインボーカントリー倶楽部

◆１月２１日（火）　
新年賀詞交歓会　
ローズホテル横浜

（７７名参加）

◆１月１２日（日）
「港南区健康ランニング大会」

へ協賛

◆３月１３日（金）　
ボウリング大会と懇親会

（中止）

◆６月５日（金）
優良工業従事者表彰式

◆５月２１日（木）　　
第３９回通常総会・懇親会　　　　  
書面での開催　懇親会は中止
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■ MINATO 株式会社
港南区上大岡西１-１３-１５コーエー
ビル４F
代表取締役　坂

さかまき

巻　健
けんいちろう

一郎
TEL･ 045-846-6030
FAX･ 045-846-8164
URL･ https://minato3710.jp/
業種：金融業・保険業
MINATO 株式会社 代表坂巻健一郎
と申します。
上大岡で 28 年損害保険、生命保
険の代理店をしております。
保険はもちろん、ＢＣＰや健康経
営など企業の安全にお役に立てる
情報提供に力を入れております。

■株式会社 空造
南区中島町４－８１
代表取締役　岩

いわた

田　英
えいじろう

二郎
TEL･ 045-341-4612
FAX･ 045-341-4613　
URL･ http://kuzo.jp
業種：リフォーム、リノベーショ
ン、不動産（別会社）
この度、新入会員となりました株
式会社空造と申します。
住宅のリフォームをメインに不動
産まで幅広く対応させていただき
ますので、お家に関する事は何で
もご相談下さい。これからどうぞ
宜しくお願い致します。

新 入 会 員 の 紹 介

テクニカルショウヨコハマ２０２０
が開催されました

　第４１回工業技術見本市「テクニカルショウヨコハマ２０２０」
が令和２年２月５日（水）から 7 日（金）の３日間、パシフィコ横
浜展示ホールにおいて、過去最大規模の６５５小間、８３０社・団
体の出展で開催されました。
2 月５日 ( 水 )9 時 30 分より、正面入口にて開会式が行なわれ、3 日
間で約３３，０００人が来場しました。
当会からは、株式会社ブレスビット、株式会社黄金メッキ工場が出
展されました。
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タテの会話（ 左上から縦に並んでいます。番号順ではありません ）

 1･「いつまで自粛なんだよ、□□がねえな」「経済も大切だしなあ」「バランスが難しいわね」 

 6 「やっと港南区工業会の□□□□が開催されましたよ」「４ヶ月ぶりか、本誌 13 頁で確認したぜ」

･ 2･「まだ橋の色が□□いなー」「早く緑色にならないかなー」「東京都はレインボーだよ」

･ 7･「なんで飲みに行かないんだよ。ずいぶん警戒してるなあ」「□□□には絶対にうつせないからな」

･ 17 「焼鳥は□□からはずさずに食べたいんだよ」「シェアは良くないからな。人数分注文しようぜ」　

･ 3･「子□□□、学びて時にこれを習う、またよろこばしからずや」「論語か、それなら俺も知ってるぞ」

･ 13･「□□□ぶれて山河あり・・・」「残念！それは論語じゃありません。杜甫の春望という漢詩ですよ」

･ 4･「感染が怖いから□□□に避難するんだ」「ニュースでコロナ疎開はやめるように言ってましたよ」

･ 14･「ステイホーム中に家を整理したら不用品が沢山でたよ」「出品すれば□□□ってもらえるかもね」

･ 5･「ステイホーム中に『□□と罰』を読み始めたんだけど断念したよ」「あれは、長いし難しいからな」

･ 10･「辛そうだな、□□□にしわを寄せて」「あー、先月から閉店してるのに助成金がまだなんだよ」

･ 15･「今日は感染者が少なくて良かったわ」「でも全体の□□□数も発表してくれないとなあ」

ヨコの会話（ 左上から横に並んでいます。番号順です ）

 1 「こんな病気□□□で治してやるぜ」「病院に行った方がいいわよ」「うつすといけないしね」

 3 「『二週間は外出禁止です』だってよ」「ちゃんと先生の□□□けを守るのよ」「でも酒は飲むぞ！」

 6 「アサガオのつるは右巻き？左巻き？」「俺は□□□苦手なんだよ。科学なら得意だけど」

 8 「今年は□□□ができなかったなあ」「来年は盛大にやろうぜ」「私は花粉症なので遠慮しときます」

 11 「売上が全くなくなってしまった。トホホ」「それじゃ□□□□給付金を申請してみろよ」

 14 「ニュースで□□麻雀は違法だと言ってましたよ」「私は、そんなこと一度もやったことありません」

 16 「もうすぐＰＣＲ検査の結果がわかるんだ」「緊張せずに、しっかり□□□んするのよ」

 18 「参議院は必要なのかな？」「あたしは、□□□制は大切だと思うわ。慎重に審議しないと」

 21 「みんなで拍手してるぞ」「あれは、□□□□看護師に感謝の気持ちを伝えているんですよ」

 24 「ＧｏＴｏキャンペーンでどこに行く？」「俺は、高知に行って鰹の□□造りが食いてえな」

ク ロ ス ワ ー ド

パ ズ ル

1 2 3 4 5

6 7 8 9 10

11 12 13 14 15

16 17 18 19 20

21 22 23 24 25

25 20 10 5 24 8 9 18 16 9

2 20 10 5 11 23 9 4 12

会話を穴埋めすると
問題がわかるよ！

問　題

わかるところからやってね

？

？
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当会会員
上大岡法律事務所･弁護士･石井･誠

③～労働審判～
第１ 使用者・労働者間のトラブル

「労働審判の申立書が届いたが、ど
う対処すればいいか分からない」

「元従業員から不当解雇を理由に労働審判を起こさ
れたが、双方合意のもとでの退職だったはず」

「勤めていた会社に、未払の残業代を請求したい」
　不当解雇や未払残業代といった典型的な問題以外
にも、使用者・労働者間のトラブルは数多くありま
すが、ひとたび裁判になってしまったら、解決まで
１年以上かかってしまうこともよくあります。

第２ 労働審判とは
　労働審判とは、使用者・労働者双方にとって労働
問題を短期間にスムーズに解決するためにできた制
度です。労働審判は原則として３回以内の期日で結
論を出すことになっており、時間的・金銭的な負担
が抑えられます。

　他方で、３回で審判が下されてしまうので、１回
目の期日で充実した主張立証を行う必要があります。
すなわち、１回目の期日までに主張内容とそれを支
える証拠の収集を十分しておかねばなりません。

第３ 労働審判の特徴
　労働審判を申し立てる側は、入念に準備した上で
申立てを行うことができますが、相手方は申立書が
届いてから１回目の期日までの短期間に準備をする
必要があるので、負担は決して小さくありません。
　特に労働者側から申立てを起こされる場合が多い
使用者側は、申立書が届いたらできるだけ早く弁護
士に相談して対応を検討する必要があります。
　これらの準備を怠ってしまうと、１回目の期日で
申立人に主導権を握られてしまい、挽回しようとし
てもすぐ２回目、３回目の期
日が来て手続が終了してしま
い、使用者側に厳しい内容の
審判になるか、あるいは不利
な条件での和解に応じざるを
得なくなることがあります。

第４ 労働審判の対象事件
　労働に関連するすべ
ての事件において労働
審判が利用できるわけ
ではありません。労働
審 判 は、 労 働 関 係 に
関 す る 事 項 に つ い て、
個々の労働者と事業主
との間に生じた紛争が
対象となります。
１　労働審判の対象になる主な事件
　・解雇、雇い止め
　・残業代等の賃金の未払い
　・人事異動や労働条件の引き下げ
　・セクハラ・パワハラ等（労働者が使用者に対し
て損害賠償を請求する事件）

２　労働審判の対象にならない主な事件
　・労働組合を一方当事者とする事件
　・公務員の任用関係に関する紛争
　・労働者間の紛争
　また、労働審判の対象になる事件であっても、上
記のとおり、労働審判は原則として３回以内の期日
で審理を終結するため、３回以内の審理で事件が終
了することが困難な事件は、労働審判にはなじまな
いといえます。
　具体的には、整理解雇事件や、過労死による損害
賠償事件など、事案が複雑であったり、労使間が激
しく争うことが想定される事件は、労働審判にはな
じみません。

第５ 弁護士への相談・依頼
　労働審判を申し立てられた会社としては、弁護士
に依頼をすることで、答弁書などの書類の作成はも
ちろんのこと、必要となる証拠についてアドバイス
を受けることができ、なにより労働審判での交渉を
会社の経営者に代わって進めることが可能となり
ます。
　労働審判の結果を大きく左右する第１回期日ま
での準備を入念に行うことが、その後の交渉をス
ムーズに進めることにつながります。問題が発生し
たらすぐに弁護士に相談し、しっかりとした準備を
進めることを強くお勧めします。従業員と加害者で
ある従業員に対する対応を検討する必要が生じま
す。そこでの対応を誤ると深刻な労働紛争となって
しまう可能性がありますので、やはり弁護士に早め
に相談することが好ましいといえます。
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広 報 情 報 部 だ よ り
広報情報部長　齋藤　保

今回の会報誌発行にあたり、新型コロナウイルス
COVID19 の影響により、毎回ご好評をいただいていた
会員レポートコーナーをとりやめる事を決断せざるを得
ませんでした。

レポートは地域で暮らし学ぶ高校生や大学生が、直
にわたしたち会員の事業所を訪問して経営者の皆様か
らお話を直接伺うとても貴重な学びの機会でもあります。
また同時に第三者のそれも若い学生たちの視点で事業

活動を知っていただくという点も大切な要素でもありま
した。

コロナの影響はまだしばらく続くと思われます。様々
な行事やイベントも中止になっておりますが、逆にこの
機会を通して、会員が一緒に楽しみ交流することの大切
さにも気付かされたようにも思います。

きっと豊かな時間が来てみなさまと笑顔で再開できる
日を楽しみに。

本　　社（電機事業部）
〒233−0016　横浜市港南区下永谷3−73−11
TEL 045−826−1288　FAX 045−826−1287

上永谷工場（金型事業部）
〒233−0012　横浜市港南区上永谷2−16−1
TEL 045−844−9860　FAX 045−844−9861

今年のお盆は帰省をあきらめ、お墓参りはオンラインで行った。束の間の故郷の夏を感じられたが、やはりどこか一抹
の寂しさもあるかなぁ（さいとう）

ステイホーム中に自宅の小銭を整理しました。キャッシュレス決済に縁のない我が家からはかなりの量の小銭がでてきま
した。平成２２年〜２５年の５円玉は２千円の価値があるそうです。注意深く確認しましたが一枚もありませんでした。み
なさんもさがしてみては？（今井）

朝 1 時間程度散歩しています。毎日やろうと思いますが雨が降ったり昨晩遅かったりするとつい理由をつけてさぼってし
まいます。そんな時小学生がこの暑さの中、規則正しくマスクをつけて通学する姿を見るにつけ自分の弱さに気が付くと
ともに教えられました（しげ）

緊急事態宣言が出てから、電車通勤から自動車通勤に切り替えました。歩く時間が減ったため、１年前に退会した２４
時間ジムに再入会し、足腰を鍛えるようにしています。（石井）
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